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• SÓ há hífen com sufixo de origem Tupi (Ex: mirim, guaçu, açu) e ainda é NECESSÁRIO que: 

 

• 1) a última letra da palavra anterior seja acentuada.  

Ex: anajá-mirim, Ceará-Mirim. 

OU 

• 2) a pronúncia exija distinção dos elementos. 

Ex: capim-açu. 

 

 

 

HÁ HÍFEN: 

1) nos compostos sem elemento de ligação (o 1º elemento pode ser forma substantiva, adjetiva, 
numeral ou verbal).  

Ex: matéria-prima, luso-brasileiro, primeiro-ministro, conta-gotas. 

 

2) nos nomes de lugar compostos por GRÃO e GRÃ, por forma verbal ou ligados por artigo.  

Ex: Grã-Bretanha, Abre-Campo, Baía de Todos-os-Santos. 

 

3) nos nomes de bichos e de plantas. 

Ex: abóbora-menina, galinha-d’angola 

Hífen – Sufixos e Substantivos Compostos 

HÍFEN COM SUFIXOS 

HÍFEN COM SUBSTANTIVOS COMPOSTOS 
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4) nos compostos formados por elementos repetidos ou sonoramente parecidos. 

Ex: reco-reco, pingue-pongue. 

 

NÃO há hífen: 

1) nas locuções de qualquer natureza com elemento de ligação. 

Ex: à toa, mão de obra, dia a dia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NÃO há hífen: 

2) nas formas adjetivas com AFRO, LUSO e EURO desde que não sejam adjetivos pátrios. 

Ex: afrodescendente, lusofobia, eurocêntico. 

ATENÇÃO: afro-americano, luso-brasileiro, euro-africano, porque são adjetivos pátrios. 

 

3) em PONTAPÉ, PARAQUEDAS, PARAQUEDISMO, PARAQUEDISTA, MANDACHUVA. 

ATENÇÃO! Nos demais casos com PARA e MANDA, há hífen: para-brisa, manda-tudo. 

 

 

 

 

EXCEÇÕES!  

Água-de-colônia, arco-da-velha, á queima-roupa, pé-

de-chumbo/galinha/meia, cor-de-rosa,  

mais-que-perfeito, ao deus-dará. 

HÍFEN COM SUBSTANTIVOS/ADJETIVOS COMPOSTOS 
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• Ela é uma criança mal-educada/malcriada. X Ela foi mal educada/mal criada pelos pais. 

 

 

 

 

 

 

 

Anotações: 

HÍFEN COM BEM E MAL 


